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Zusammenarbeit und Zusammenhalt für unsere Gemeinden 
Lösungen für eine nachhaltige Zukunft 

 

 

Liebe Bürgermeisterinnen und Bürgermeister, 

Vizebürgermeisterinnen und Vizebürgermeister sowie Ortsparteivorsitzende! 

Geschätzte Amtsleiterinnen und Amtsleiter 

 

Wir Gemeindevertreter haben bei Landeshauptmann Hans Peter Doskozil bereits vor ei-

nem Jahr betreffend eines erforderlichen Gemeindeentlastungspaket Gehör gefunden, 

weil aufgrund der Verfehlungen der Bundespolitik mit der Steuerhoheit in Österreich und 

dem Finanzausgleichsergebnis die aktuell dramatische Gemeindefinanzentwicklung schon 

damals absehbar war. Der GVV hat dies seither in verschiedenen Vorstandsberatungen, 

Forderungspapieren und Presseaussendungen klargestellt. Das Ergebnis der konstrukti-

ven Gespräche zwischen dem Landeshauptmann, der Gemeindereferentin und den Ge-

meindevertreterverbänden war eine gemeinsam erarbeitete Gemeindefinanzierungsre-

form, die strukturell - jedes Jahr - die Gemeindehaushalte nachhaltig entlastet hätte. 

 

Gemeinderatsbeschlüsse: Mehr Förderung für Kindergartenpersonal und 

Müllverband in Landesverantwortung 

Das hätte eine Erhöhung der Personalförderung für Kindergärten und -krippen bedeutet. 

Gleichzeitig wäre der Burgenländische Müllverband vom Land bzw. der Landesholding 

übernommen worden, um ein wirtschaftliches Gegengewicht zu schaffen. Leider fehlt 

dazu bis heute die erforderliche Zweidrittelmehrheit im Burgenländischen Landtag, ob-

wohl inzwischen bereits 85 Gemeinden für die Annahme des damaligen Landesangebots 

mit fraktionsübergreifenden Gemeinderatsbeschlüssen bestätigt haben. Dies unter-

streicht, dass das Angebot aufgrund der parteiübergreifenden Zustimmung für die Kom-

munen ein entsprechend gutes ist! 

 

Fortsetzung der Gespräche für nachhaltige und 

strukturelle Gemeindeentlastung 

Im Gleichklang unserer Beratung in der letzten GVV-Vorstandssitzung am 25.11.2024 

(siehe Infobrief) hat sich der Landeshauptmann bereit erklärt, trotz der bisherigen par-

teipolitischen Blockade, die sachlichen Gespräche mit den Gemeindevertreterverbänden 

im Sinne der Gemeinden fortzusetzen, um nach den Gemeindesonderförderungspro-

grammen des Landes jetzt auch nochmals eine strukturelle Entlastung gemeinsam anzu-

streben. Selbstverständlich werden wir als GVV Burgenland die Einladung des Landes-

hauptmanns (siehe Anhang) annehmen und uns für unsere Gemeinde bestmöglich ein-

setzen. 

 

Wir hoffen, dass dieses gemeinsame Bestreben von Land und Gemeinden außerhalb von 

Wahlkampfinteressen zum Erfolg gelangen kann. 

 

 

Mit zuversichtlichen Grüßen 

   

Bgm. Erich Trummer 
Präsident 

Mag. Herbert Marhold 
1. Landesgeschäftsführer 

Patrick Hafner, MA 
2. Landesgeschäftsführer 

 


